

El Amigo Cuáquero

NOTICIAS, INFORMACIÓN, OPINIÓN Y ACTIVIDADES

Sociedad Religiosa de los Amigos (Cuáqueros)
Junta Mensual de la Ciudad de México

Año 5

Número 49

Octubre 2023



Cadenas en retiro cuáquero, Inglaterra

Foto: Paty Constantino

La riqueza de las relaciones interpersonales

Contenido

EDITORIAL. LA CONEXIÓN.....	2
ESPIRITUALIDAD CUÁQUERA. LA VIDA ESPIRITUAL.....	3
OPINIÓN 1. LOS CUÁQUEROS Y UBUNTU.....	4
OPINIÓN 2. TESTIMONIO DE UNIDAD CON LA NATURALEZA	5
CÁPSULAS DE SABIDURÍA Y POESÍA	6
INFORMACIÓN DE LA JUNTA MENSUAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO	8
ACTIVIDADES	10

Editorial. La conexión

Todas las cosas están unidas, todas las cosas se conectan.

Oren Lyons, Guardián de la fe, Nación Onondaga

La conexión es un ingrediente indispensable para formar los grupos conocidos de todos los seres. La importancia de las conexiones humanas ha sido ampliamente estudiada y se describe que la calidad de las relaciones y conexiones es la principal fuente de bienestar y felicidad del ser humano. En el lenguaje coloquial se suele decir que existe “conexión” entre dos personas cuando tienen puntos en común y sus formas de ser pueden llevarles a iniciar una relación (<https://definicion.de/conexion/>). En tecnología se define como el unir o poner en comunicación dos cosas o dos personas; el término se utiliza en televisión, radio, Internet, teléfonos celulares, etc.

Al establecer conexiones, el ser humano abre las puertas a la oportunidad de desarrollar relaciones con potencial positivo. A través de estudios en sociología, psicología, epidemiología y disciplinas afines, se ha encontrado que “las relaciones sociales pueden generar recursos (tipo informativo, emocional o tangible) que se asocian con comportamientos o neuro-respuestas endocrinas que ayudan a la adaptación a enfermedades agudas o estados crónicos de estrés (por ejemplo, sufrimiento por enfermedades, acontecimientos de la vida, períodos de transición). El apoyo ofrecido por las relaciones sociales reduce o alivia los efectos negativos de los factores estresantes sobre la salud. Juliana Holt-Lunstad concluye que las relaciones entre personas juegan un papel fundamental en el aumento de las posibilidades de supervivencia, así como en una mejor salud, calidad de vida y longevidad” (<https://www.proquest.com/openview/f98470912aa00f2b6a5f14815c2d671c/1?pq-origsite=gscholar&cbl=2036059>). A partir de 1990, Dan Buettner identificó áreas del planeta con las personas con mayor longevidad: Cerdeña (Italia), Península de Nicoya (Costa Rica), Loma Linda (California), Okinawa (Japón) e Ikaria (Grecia). En su trabajo “Las Zonas Azules: 9 lecciones para vivir más” identificó los principales factores que parecen aumentar la esperanza de vida y calidad de vida: estar activo, tener un sentido en tu vida, reducir el estrés, comer menos, comer menos carne, beber con moderación, tener fe, dar a tu familia una posición prioritaria en tu vida, permanecer cerca de tus padres, abuelos y construir una red social que apoye los comportamientos saludables.

Establecemos conexiones con todo lo que nos rodea: familia, amigos, compañeros de trabajo, en el transporte, en supermercados, escuelas, grupos religiosos, grupos políticos, etc. A veces las conexiones no son “directas”, es decir, las podemos establecer a través de los objetos, ¿estamos conscientes y atentos a ellas? Como John Woolman alguna vez sugirió “Que miremos nuestros tesoros, los muebles de nuestras casas y la ropa con que nos vestimos y probemos si las semillas de la guerra tienen cabida en nuestras posesiones”. Me puse a pensar en la expresión de “diamantes de sangre” cuando las joyas que he visto o usado pudieron ser resultado de la explotación y/o muerte de personas en África, en los colmillos de elefante transformados en joyería, en medicinas que se obtienen a partir del sufrimiento y muerte por experimentación de seres vivos. Ahhh, ¡cuántas conexiones negativas mantengo sin estar consciente de ellas! Un principio es identificarlas y de ahí, aceptarlas, buscar el perdón, la sanación y la justicia restaurativa. La vida nos presenta muchas situaciones para establecer conexiones y depende de nosotros desarrollarlas y cuidarlas. Es todo un arte el disfrute y la atención que podemos darles a nuestras relaciones y como pueden enriquecer nuestras vidas de maneras inimaginables.

Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México

Edición: enviar sus contribuciones a Patricia Constantino (popoki_nani@yahoo.com) como archivos de Word.

Los documentos son seleccionados y, en su caso, sometidos a edición. Las opiniones expresadas son responsabilidad de los autores y no reflejan necesariamente el punto de vista de la JMCM.

Hay libertad para compartir el material o traducirlo a otros idiomas, dando el crédito correspondiente al autor.

Suscripción: “El Amigo Cuáquero” es publicado por la Sociedad Religiosa de los Amigos (Cuáqueros) de la Junta Mensual de la Ciudad de México. Distribución gratuita, en formato electrónico.

Dirección: Ignacio Mariscal 132, Col. Tabacalera, 06030, Ciudad de México. **Contacto:** (juntamensual@gmail.com).

Espiritualidad cuáquera. La vida espiritual

Fuente: Fe y práctica. Junta Anual del Pacífico de la Sociedad Religiosa de los Amigos.
Resumen por Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México.

La vida del Espíritu gana profundidad y vigor a través de las prácticas devocionales, de la oración, del estudio y de la meditación. Darse tiempo regularmente para adoración individual o en familia, para discusiones y lecturas de textos sagrados y de otras renovaciones espirituales para vivir una vida más centrada y para traer una presencia más profunda a la Reunión para Adoración.

Los Amigos creen que el camino espiritual se encuentra mejor en la comunidad. Es necesario crear oportunidades en tus Reuniones para que la gente de todas las edades explore y exprese la evolución de su relación con lo Divino, sus momentos de mayor espiritualidad y sus dudas. Si algunas metáforas o algún lenguaje diferente interfieren con la comunicación, escucha con más profundidad, honrando al Espíritu en el cual el pensamiento y las palabras tienen sus comienzos. ¿Compartimos nuestras vidas espirituales con los demás en la Junta buscando conocernos mutuamente en aquello que es eterno?



Reunión de adoración en Scarborough, Inglaterra

Foto: Paty Constantino

Si asistimos a la Reunión para Acuerdos con los corazones y las mentes preparadas para estar abiertos y fieles a la guía del Espíritu, entonces la conducción de los asuntos nos llevará hacia la Verdad, la unidad y el amor. Cuando un asunto es presentado a la Reunión para Acuerdos, cada persona presente contribuye a la búsqueda corporativa por una decisión que vaya acorde con la voluntad de Dios. La inacción es una forma de acción. El silencio en la Reunión para Acuerdos contribuye al proceso para lograr la unidad.

Escucha con atención las palabras de los demás y usa el silencio entre los mensajes para reflexionar cuidadosamente en lo que pudieras contribuir. Cuando tu mente esté clara, habla con sencillez lo que está en tu corazón, sin repetir lo que ya haya sido ofrecido. Al entregar tus percepciones claramente, deja de lado tus opiniones personales y atiende a lo que Dios requiera. ¿Es la Reunión para Acuerdos llevada a cabo como una Reunión de Adoración en la cual buscamos la guía divina para nuestras acciones?

Las Reuniones para Adoración y para Acuerdos son el centro de nuestra comunidad espiritual. Ahí, cuando nos conocemos uno al otro en el Espíritu, construimos la “comunidad amada”. El respeto y el interés mutuos en la Junta, son el fundamento desde el cual podemos poner a prueba, sustentar y ejercitar los llamados del Espíritu.

En condiciones ideales, la comunidad de la Junta provee un marco para que aprendamos y practiquemos el cuidado mutuo, lo cual nos refuerza cuando actuamos en el mundo. Todos los miembros de la Junta deben de compartir el cuidado mutuo. Al mismo tiempo que debe respetarse la privacidad, debemos estar atentos y sensibles a las necesidades de los demás. También debemos estar dispuestos a pedir ayuda cuando la necesitemos. ¿Me esfuerzo para ser inclusivo en mis relaciones dentro de la Junta? ¿Cómo son mantenidos el amor y la unidad entre nosotros?



Teach-Peace: Enseña-Paz
Foto: Paty Constantino

Opinión 1. Los cuáqueros y ubuntu

Fuente: <https://fwcc.world/living-the-spirit-of-ubuntu-in-2023/>

Traducción y resumen por Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México.

La Reunión Plenaria Mundial de 2024 será organizada por la Sección de África del Comité Mundial de Consulta de los Amigos (CMCA) y la Reunión Anual de África Austral. El marco, tanto para el Día Mundial de los Cuáqueros 2023 como para la Reunión Plenaria Mundial 2024, utiliza la palabra ubuntu conocida y utilizada en varios países de África, y originaria de Sudáfrica. Ubuntu se refiere al reconocimiento de que “una persona es persona a través de otras personas”, o más sucintamente “yo soy porque nosotros somos”.

La unidad e interdependencia afirmadas en ubuntu se encuentran en las Escrituras, por ejemplo en la enseñanza de Pablo de que “el cuerpo no está compuesto de un solo miembro, sino de muchos” (1 Corintios 12:14), y “No hay judío ni griego, no hay ni esclavo ni libre, no hay varón ni mujer; porque todos vosotros sois uno en Cristo Jesús” (Gálatas 3:28 :). Esto también se refleja en las propias palabras de Jesús. Cuando se le preguntó cuál era el mandamiento más importante, Jesús respondió: “El primero de todos los mandamientos es: ‘Oye, Israel, el Señor nuestro Dios, el Señor es uno’... y el segundo, parecido a este, es este: ‘Amarás a tu prójimo como a ti mismo. No hay otro mandamiento mayor que estos’ (Marcos 12:28-34)”.

Los cuáqueros suelen hablar de lo divino como la Luz, presente en los corazones de todos. Esto sigue el Evangelio según Juan, que habla de Cristo como “fuente de vida, y que la vida era luz para la humanidad” (Juan 1:4). En este contexto, es interesante observar que la raíz "ntu" en ubuntu puede significar tanto "ser humano" como "ser de Dios". La palabra ubuntu se puede encontrar en las versiones de la Biblia en lenguas bantúes. Por ejemplo:

- 2 Crónicas 24:22 (“El rey Joás no se acordó de la bondad que el padre de Zacarías, Jehoiada, le había mostrado”) en isiXhosa es “Ukumkani uYowashe wabulibala ubuntu awayebenzelwe nguyise kaZakariya”.
- Jeremías 51:10 (“El Señor ha revelado nuestra justicia”) en isiNdebele es “USomnini uvuselele ubuntu bethu!”
- Efesios 2:8 (“Porque por gracia sois salvos”) se lee en kinyarwanda como “Koko mwakijijwe n’ubuntu”.

Además de sus otros significados, en Kirundi y Kinyarwanda ubuntu significa Gracia. En Burundi, “vivir ubuntu” también significa conocer una pureza interior que informa cómo se vive, de tal manera que otros buscarían hacerlo también. El compromiso de los Amigos con la teología ubuntu se debe en parte a la resonancia con el reconocimiento de “lo de Dios en todos”, así como a la relación con los testimonios cuáqueros de sencillez, paz, integridad, comunidad, igualdad y sustentabilidad. En el libro de Fe y práctica de Sudáfrica, titulado [Living](#)

[Adventurously](#), (Viviendo con Aventura), se describe que ubuntu está arraigado en el “circuito invisible de conexión entre todos nosotros”.

Aunque los orígenes de ubuntu reflejan una sociedad agraria local, cada vez se utiliza más para considerarlo también a nivel nacional e internacional. Muy conscientes de los efectos violentos de la desigualdad y la degradación ambiental, los Amigos de Sudáfrica están buscando manifestar ubuntu pidiendo sistemas de energía limpia y abundante. También abogan por un ingreso básico universal. Oramos para que se nos permita ser socios de Dios y unos de otros para lograr el cambio que el mundo necesita y para encontrar claridad sobre nuestro papel dentro de eso. Este será un esfuerzo colectivo.

El CMCA compartirá recursos y perspectivas sobre ubuntu a lo largo de 2023 y 2024 para ayudar a informar las discusiones en las Reuniones de Sección, en el Día Mundial de los Cuáqueros (1 de octubre) y para ayudar con la preparación espiritual para la Reunión Plenaria Mundial.



Viviendo el Espíritu de Ubuntu

Imagen por Lynn Finnegan, <https://fwcc.world/worldquakerday/>

Opinión 2. Testimonio de unidad con la naturaleza

Fuente: A Testimony on Unity with Nature by Jane Peers and Elli Shacter, 25 years ago. Compartido en el Comité de Unidad con la Naturaleza de la Junta Anual del Pacífico, octubre 2023.

Traducción de Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México

Para los Amigos de hoy, el concepto de unidad con la naturaleza y la integridad de toda la creación fluye directa e inevitablemente de nuestros testimonios de integridad, unidad, igualdad, simplicidad, paz y comunidad. Nuestra experiencia cuáquera de revelación continua nos lleva a dimensiones más profundas de relación con toda la creación. Cuando vemos al Espíritu manifestándose a través de los intrincados procesos de la naturaleza, reconocemos una unidad divina. Cada persona, animal y cualquier otra entidad o sustancia tiene su propia realidad maravillosa, su propia autenticidad. Declaramos a la Tierra un Santuario.

Reconocemos y lamentamos las catástrofes ambientales, la pérdida de biodiversidad, las extinciones masivas, la contaminación de la Tierra, el aire y el agua, la sobrepoblación y el consumo excesivo de recursos naturales que ya han ocurrido. Lamentamos nuestra participación en las crisis medioambientales que se están produciendo hoy; al mismo tiempo. Nuestras experiencias personales de amor y las continuas revelaciones de la voluntad divina han profundizado tanto nuestra compasión que aceptamos una ética de la Tierra: el llamado a reorientar

nuestras vidas y nuestros sistemas sociales para que los seres humanos, la Tierra y todas sus criaturas puedan ser sostenidos como parte de una red interdependiente.

Entendemos que los Amigos pueden responder al llamado de diferentes maneras y contribuir a la Tierra como Santuario de acuerdo con sus medidas individuales de Luz y fuerza. Damos testimonio de nuestra visión de una Tierra renovada. Esta es la gran obra a la que ahora estamos llamados. Para mí, Dios es amor creativo y receptivo, que une todo lo que existe en el universo, manifestado en las experiencias que pueden unirnos a nosotros, a todas las partes de la creación, en una comunidad bendita (Bruce Birchard, & cita; Esta es Mi Fe Cuáquera & cita). Creemos que ahora es el momento en que los Amigos de todas partes deberían hablar sobre este tema y considerarlo un testimonio en pie de igualdad con los testimonios sobre la paz y la justicia social... (aunque) muy a menudo no estamos a la altura de ello...

La Reunión Anual de los Países Bajos del Comité Mundial de Consulta de los Amigos, 19ª Reunión Trienal, 9 de 1997 y cita: ¿El desarrollo sostenible como testimonio cuáquero? Un desafío para todos los Amigos. La primera ley de la Era Ecozoica es comprender que el universo es una comunión de Sujetos, no una colección de Objetos.

Nuestra relación con el mundo natural no es principalmente administración, sino simpatía, admiración, comunión.- Tomas Berry. Creo que el verdadero milagro no es caminar ni sobre el agua ni en el aire, sino caminar sobre la Tierra.- Thich Nhat Hanh. El mundo está cargado de la grandeza de Dios.- Gerard Manley Hopkins.



Arroyo en Walker Creek Ranch, Estados Unidos

Fuente: Paty Constantino

Cápsulas de sabiduría y poesía

La verdadera paz no es la ausencia de tensión: es la presencia de la justicia. Martin Luther King Jr

La solidaridad es el sentimiento fuerte de acuerdo, apoyo mutuo y acción. Anónimo

El principio de las 3R.- Si bien el ser humano siempre ha creado desechos al consumir lo que la naturaleza brinda, debido a los procesos industriales a escala masiva, esto se ha agravado en las últimas décadas. El principio de las 3R se basa en las siguientes acciones: reducir, reusar y reciclar. Es muy sencillo implementarlo en el devenir cotidiano y vale la pena dedicarle tiempo, ya que además de cuidar el medio ambiente, nos volvemos consumidores más responsables, beneficiándonos directamente en los aspectos de salud y en lo económico. De este modo también contribuimos a disminuir el obsoleto modelo lineal de usar-tirar, cuyos daños resultan

enormes y permanentes en el entorno. Con el principio de las 3R, los residuos “basura” son transformado en recursos, volviendo nuestro modo de vida más sustentable.

Anónimo

El objetivo principal y final de la religión es reconectarnos (re-ligio) con el Todo, con nosotros mismos y unos con otros y así, sanarnos.

Richard Rohr

Todos estamos conectados. El uno al otro, biológicamente. A la tierra, químicamente. Al resto del universo, atómicamente.

Neil DeGrasse Tyson

Todas las cosas brillantes y hermosas

Cecil Frances Alexander

Todas las cosas brillantes y hermosas,
todas las criaturas, grandes y pequeñas,
todas las cosas sabias y maravillosas,
el Señor Dios los hizo a todos.

Cada pequeña flor que se abre,
cada pajarito que canta,
Él hizo sus colores resplandecientes,
Él hizo sus pequeñas alas.

El hombre rico en su castillo,
el pobre a su puerta,
Dios los hizo altos y humildes,
y ordenó su patrimonio.

La montaña de cabeza morada,
el río corriendo,
el atardecer y la mañana,
eso ilumina el cielo.

El viento frío en el invierno,
el agradable sol de verano,
los frutos maduros en el jardín,
Él los hizo a todos.

Los altos árboles en el bosque verde,
los prados donde jugamos,
los juncos junto al agua,
nos reunimos todos los días.

Nos dio ojos para verlos,
y labios para que podamos decir
¡Qué grande es Dios Todopoderoso!
Quien ha hecho todas las cosas bien.



¿Quién te genera admiración? Existe un gran Tesoro detrás de las personas a quien admiras. Esas personas son un espejo, un reflejo de ti, de tus valores y pasiones. Siempre que encuentres a alguien en la vida a quien admires, invítalo a desayunar, a tomar un café, a cenar, etc. Conversar con una persona que te genera admiración, es como conversar contigo mismo en tu mejor versión.

Anónimo

Hay personas con las que estás y hay personas con las que eres.

Anónimo

Información de la Junta Mensual de la Ciudad de México

La Reunión de Adoración es la piedra angular y el corazón del cuaquerismo. En ella, nos reunimos en silencio en espera de la presencia Divina. Desde el silencio dirigimos nuestra atención hacia el interior para escuchar al Espíritu y a la Luz Interior. Esta 'espera expectante' es la esencia de la adoración cuáquera. Es un tiempo de reflexión, de apertura y de contemplación a lo que la Luz nos dice y lo que nos llama a hacer.

Durante la Reunión, alguien puede sentirse conmovido por el Espíritu a ofrecer un mensaje. Recibimos estos mensajes con atención sin cuestionar. Se deja un espacio entre las aportaciones para reflexionar sobre el sentir y la Luz detrás de las palabras ofrecidas. Los mensajes no son preparados con anticipación y, por lo general, se tratan de la experiencia propia. Se recomienda seguir una "regla de tres" para poner a prueba si es un mensaje para compartir o un mensaje para uno mismo: cuando viene algo a la mente que deseamos aportar al espacio, lo consideramos y lo dejamos ir; si regresa a la mente, lo consideramos nuevamente y el por qué sentimos necesario compartirlo; nuevamente lo dejamos ir. Si el mensaje regresa una tercera vez, lo más probable es que sea un **Ministerio Vocal** que el Espíritu nos está llamando a compartir.

Zoom: Al entrar a la sala de Zoom, los micrófonos estarán apagados y se agradece dejarlos así en silencio por la duración de la Reunión de Adoración, se abren solamente cuando alguien comparte un Ministerio Vocal. Tener la cámara prendida o no, es a la discreción de cada persona. Al terminar el tiempo, el o la Anfitrión cerrará la Reunión de Adoración con unas palabras de bienvenida.

La Reunión de Adoración Dominical tiene una duración de una hora (11-12hs, hora de la Ciudad de México) y la de Entre Semana (los miércoles), de media hora (19-19:30hs). Seguidas ambas de un tiempo de convivencia.



Acueducto en Segovia, España

Foto: Paty Constantino

Año Sabático: Tiempo de Renovación.

El 31 de diciembre de 2022 la secretaria saliente, anunció por email que “con el comienzo de este nuevo año, la Junta Mensual está entrando a un Año Sabático: Tiempo de Renovación. Después de considerar la información adjunta, cualquier pregunta o duda que tengas al respecto, favor de comunicarte con

“juntamensual@gmail.com”. Nuestra condición colectiva como la comunidad de la Junta Mensual de la Ciudad de México (JMCdMx) nos guía a tomar un tiempo para reflexionar, escuchar y apreciar qué es lo que queremos con y para nuestra comunidad de fe. Celebramos y resaltamos la búsqueda, el entendimiento, el vivir nuestros principios y valores, todo basado en el amor. Durante este año, dejaremos a un lado las formalidades de la Junta para orientarnos y dedicarnos a nosotros mismos y a nuestra comunidad. Se espera que esto nos ayude a reconocer que podemos simplificar nuestra vida como junta, comprender nuestros recursos reales y limitaciones, y reintegrarnos de manera más efectiva y centrada según la guía de la Luz.

Las Reuniones de Adoración dominicales seguirán por Zoom y la intención es continuar con las reuniones presenciales por lo menos una vez al mes. Si alguien se ofrece para cuidar el espacio de las Reuniones de Adoración de entre semana (los miércoles), podrán continuarse. Habrá distintos espacios durante el año para escuchar, explorar y reflexionar juntos el camino para el futuro de la Junta Mensual y qué es lo que buscamos de nuestra comunidad de fe. Otras actividades se realizarán según nos sentimos guiados y se abre la invitación a todos a proponer, pedir u organizar algún evento o actividad enviando un correo a juntamensual@gmail.com. Se mantendrán en funciones los equipos que así lo desean, reconociendo que avanzarán en sus proyectos a un ritmo que sea cómodo y definido por ellos. El boletín El Amigo Cuáquero continuará sus publicaciones durante el año y se invita a colaborar. Se mantendrán dos roles básicos para cuidar los asuntos prácticos de la Junta Mensual: el punto de contacto y coordinador y la tesorería.

Preguntas para apoyar la reflexión: ¿Qué busco en mi comunidad de fe? ¿Cómo puedo contribuir a la búsqueda de otros? ¿Qué significa una comunidad de fe que consta de dos partes: virtual y presencial? ¿Qué quiero explorar para mí y para la Junta Mensual en este Año Sabático-Tiempo de Renovación y cómo pienso abordar esta exploración?

Puntos principales de la Reunión de Acuerdos del 27 de agosto de 2023

Nota: La reunión de adoración en ocasión de acuerdos se realiza el segundo domingo del mes, que correspondería al 13 de agosto, pero por falta de quorum se re-agendó para esta fecha.

- 1. Reunión de Adoración presencial de los meses de junio, julio y agosto:** el último domingo del mes en casa de un miembro de la Junta, aunque también hay reunión por Zoom. Favor de solicitar información al correo juntamensual@gmail.com
- 2. Situación de la Casa de los Amigos:** el 8 de junio el coordinador recibió una carta dirigida a la comunidad de los Amigos en la Ciudad de México por parte de la Asamblea, Casa de los Amigos y nos plantean dos preguntas: ¿Cuál es su expectativa actual sobre la Casa de los Amigos? y, sobre todo, ¿qué acción podría llevar a cabo la Junta para apoyar y facilitar el proceso de sanación requerido para llegar a una pronta solución del conflicto? El coordinador de la Junta solicitó sugerencias escritas de cómo responder a la petición. Recibió dos opiniones pero durante esta reunión de acuerdos se aclaró que llegaron al menos 3 respuestas más. Se sugiere enviar a toda la comunidad todas las respuestas y volver a enviar las preguntas. Y se definirá fecha para una reunión específica de discernimiento; de preferencia antes de la reunión de acuerdos de noviembre.
- 3. Informe del representante de la Junta ante la PacYM:** se agradece a Jonathan Woolley su informe de asistencia junto con su esposa en el Centro de Mount Madonna del 21-26 de julio.
- 4. Informe de tesorería:** se recibió y agradeció el informe trimestral de la tesorera. Solo hubo un movimiento: depósito de 2 mil pesos, sin identificación del origen. Un amigo solicitó el uso de la cuenta Zoom de la Junta los lunes de 1-4 pm por 3 meses para sus clases en el CIDE y que hará un donativo (alrededor de \$600), se aprobó.
- 5. Cuaquerismo paso a paso:** propuesta de dos amigas para desarrollar un curso para buscadores y principiantes, la coordinación del temario se basaría en otros cursos (como Cuaquerismo 101) y la presentación de temas sería por voluntarios de la Junta. Aunque no hay objeción por algunos de los presentes tampoco hubo el suficiente apoyo y se retiró la propuesta.

6. Año sabático 2023: programación de reunión de reflexión y discernimiento en preparación de lo que queremos construir saliendo del año sabático. Jonathan presentó este asunto y se acordó juntar esta exploración y discernimiento con la reunión sobre la Casa de los Amigos (tratar de que sea antes de la reunión de acuerdos de noviembre). Jonathan formulará preguntas de reflexión.

7. Próximas reuniones de acuerdos: noviembre (12) y diciembre (10). En noviembre evaluar Año sabático – Tiempo de renovación; y preparar celebración de Villancicos.

Actividades

1. Reuniones de la Junta de la Ciudad de México.- se están llevando a cabo vía Zoom, **la de Adoración Dominical**, los **domingos** a las 11:00 con tiempo de café y convivencia de 12 a 12:45. **Reunión de Acuerdos.- segundo domingo**, de 12:45 a 14:15. **Reunión de Adoración de Entre-semana.-** todos los **miércoles** de 7:00-7:30 pm. Favor de solicitar el vínculo para conectarse a las reuniones al email: juntamensual@gmail.com

2. Página en Internet.- invitamos a consultar la página web de la Sociedad Religiosa de los Amigos, Ciudad de México. Comentarios, material y sugerencias son bienvenidos. <http://jmcmx.org/>

3. Conversaciones sobre el Cuaquerismo.- primer martes de cada mes a las 7pm (hora de Cd de México). El vínculo es el mismo que el de las reuniones de adoración dominical y de entre-semana. Platicaremos de temas, como: ¿Qué es la Reunión de Adoración? ¿Qué es el cuaquerismo? Ofrecemos este espacio para principiantes y experimentados, buscadores y conocedores, y los que tengan interés en platicar de lo básico del cuaquerismo.

4. Dudas.- se invitan preguntas, dudas, inquietudes y asuntos relacionados con la Junta Mensual o la Sociedad Religiosa de los Amigos, enviando un correo a juntamensual@gmail.com

5. Material de la Sesión Anual 2023 de la Junta Anual del Pacífico.- con la participación de más de 320 Amigos en la Sesión Anual en julio se comparte [AQUÍ](#) el paquete de las minutas e informes de la Sesión Anual (*o puedes dar clic en el enlace "2023 Annual Session Wrap-Up page en la página principal del sitio de la Junta Anual*). También en la [página para Cerrar la Sesión Anual 2023](#) encontrarás las demás Epístolas, la lista de participantes (*se requiere contraseña*) y más. Pronto estará disponible el video con las ponentes principales (*keynote*).

6. Carl Magruder.- Amigo conocido en la comunidad de la Junta Anual del Pacífico por su servicio como capellán para personas recibiendo cuidados paliativos y por su ministerio franco y directo, recientemente sufrió un accidente automovilístico resultando en lesiones severas. Su pareja, Mica Estrada, está informando a la comunidad de su condición a través de la página web de caringbridge.org [AQUÍ](#). Además, hay una Reunión de Sanación diaria de 8:30 a 9 am hora de la Cd de México por Zoom [aquí](#).

7. Hacia una relación correcta con los pueblos originarios.- este programa de la organización Equipos Cuáqueros para la Paz te invita a participar en sus eventos mencionados a continuación. Para más información, favor de consultar la [página web aquí](#).

- **Los Internados Indígenas y el Trauma Multigeneracional.-** martes 12 de septiembre de 6 a 7:30 pm (hora de Cd de México) [Inscríbete aquí](#). Jerilyn DeCoteau expresidente del consejo directivo de la [Coalición Nacional para Sanación \(Internados Indígenas\)](#) facilitará esta presentación.

- **Las Raíces de la Injusticia, Semillas del Cambio: Hacia Una Relación Correcta Con los Pueblos Originarios.** Sábado 9 de septiembre de 2 a 4pm (hora de Cd de México) [Inscríbete aquí](#), domingo 15 de octubre de 2 a 4pm (hora de Cd de México) [Inscríbete aquí](#) y sábado 11 de noviembre de 3 a 5pm (hora de Cd de México) [Inscríbete aquí](#). Este taller interactivo ofrece una oportunidad para conocer la historia de la colonización de la "Isla de Tortuga" (Norteamérica) a través de las voces de líderes indígenas, líderes euroamericanos e historiadores.